
ЗИМА
В этом году по целевой программе «Обеспечение жильем детей-сирот» в 
Зиме планируется строительство 30-квартирного дома. Как пояснил мэр  
города Владимир Трубников, место под новостройку определено в центре 
жилого массива, в непосредственной близости от детского сада и школы.
Данная программа работает в территории несколько лет. Так, два года назад 
было возведено два многоквартирных дома, в которых новые квартиры 
предоставлены 78 детям-сиротам. В настоящее время в очереди на полу-
чение жилья находится более 70 граждан данной категории.

Анна Виговская

КИРЕНСКИЙ РАЙОН
3 марта в поселке Воронежский откроется дом культуры, отреставрирован-
ный на средства бюджета Алексеевского городского поселения. Как сооб-
щил глава поселения Игорь Кравченко, здание ДК в Воронежском устарело 
морально и физически. Последние восемь лет клуб располагался в при-
способленном помещении. Всего в поселке проживает свыше 200 человек. 
На проведение капитального ремонта ДК было затрачено 480 тыс. рублей. 
В нем есть зрительный зал на 50 мест, будут работать новые клубные объ-
единения, кружки, библиотека. 

Людмила Шагунова

НИЖНЕИЛИМСКИЙ РАЙОН
В поселке Семигорск открыли группу кратковременного пребывания для 
детей дошкольного возраста. Там будут заниматься малыши, которые в 
следующем учебном году пойдут в первый класс. Как сообщили в пресс-
службе администрации Нижнеилимского района, детского сада в поселке 
Семигорск нет. Группа создана на базе средней школы и рассчитана на 
десять детей. 

Людмила Шагунова

УСОЛЬСКИЙ РАЙОН
Год кино, объявленный президентом России Владимиром Путиным, 
открыли в Усольском районе показом художественного фильма «Тара». 
Киноленту зрителям представила автор-режиссер фильма Елена Горбунова. 
Встреча состоялась в районном центре театрального творчества – поселке 
Мишелевка.
Пришедшим на кинопоказ зрителям представилась возможность не только 
увидеть фильм, но и пообщаться с юной актрисой, узнать из первых уст, как 
снимался фильм и кто в нем участвовал. 
Сюжет художественного фильма «Тара» построен на стремлении восстано-
вить работу брошенных производственных площадок швейных фабрик в 
малых сибирских городах: Ангарске, Усолье-Сибирском, Черемхово. Фильм 
про любовь, про крепкие семейные узы, сибирские обычаи и традиции. 
Кино снимали на территории Черемховского района, а также в этнографи-
ческом музее Тальцы, городах Иркутск, Ангарск, где много узнаваемых мест. 
Демонстрация фильма в рамках Года кино планируется и в других населен-
ных пунктах Усольского района. 

Светлана Видунова  

БОДАЙБИНСКИЙ РАЙОН
22–26 апреля сотрудники государственного природного заповедника 
«Витимский» проведут акцию «Марш парков». Как рассказала замдирек-
тора по экопросвещению ГПЗ «Витимский» Елена Михайлова, в ней при-
мут участие жители Бодайбинского и Мамско-Чуйского районов. В рамках 
акции запланированы творческие конкурсы «Мир заповедной природы», 
«Природе важен каждый», литературный конкурс «Слово о природе» и 
конкурс видеороликов «Зеленое кино». Для школьников проведут заочные 
тематические экскурсии на основе видеоматериалов, снятых в самом серд-
це заповедных мест Бодайбинского района. Также ребята смогут принять 
участие в выставках народного творчества, посвященных экологической 
тематике.

Людмила Шагунова

АНГАРСК
Ангарчане успешно выступили на Кубке России по тайскому боксу. 
Соревнования проходили в Ижевске с 16 по 21 февраля. В них приняли 
участие более 300 спортсменов из 28 регионов. Екатерина Попова заняла 
первое место в разделе юниорки (весовая категория до 54 кг), а Антон 
Ихсанов – втрое место в разделе мужчины (весовая категория 48 кг). Как 
рассказал тренер Андрей Солдатов, оба спортсмена вошли в российскую 
сборную для участия в первенстве мира, которое состоится в августе в 
Бангкоке. Ребята занимаются в ангарском детско-юношеском центре 
«Перспектива». 

Юрий Юдин

3,7 
млрд рублей

– размер бюджетного кредита, 

который получила Иркутская область 

из федерального бюджета.
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Как спасатели региона 

готовятся к паводкам 

«Хрустальный» парень 

из Ангарска ждет помощи 

Стартовала мартовская 

киновикторина 

НОВОСТИ РЕГИОНА
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С середины марта изменится 

схема движения на 

Байкальском тракте. На втором 

этапе реконструкции дороги 

на Листвянку на участке 

12–21 км планируется 

построить четыре путепровода, 

а саму трассу довести до 

категории «1Б» – расширить 

и разделить потоки в обе 

стороны, как это было сделано 

в свое время на участке 

трассы М-53 Иркутск – 

Ангарск. Реконструкция будет 

завершена в конце 2017 года.

По левую сторону Байкальского трак-
та, если ехать из Иркутска в Листвян-
ку, вырос строительный городок. А это 
значит, работы по реконструкции второ-
го участка дороги на Байкал начались. 
Напомним, в прошлом году был отремон-
тирован отрезок с 8 по 12 км. В минув-
ший понедельник прошла первая выезд-
ная планерка с участием министра строи-
тельства, дорожного хозяйства Иркутской 
области Светланы Свиркиной и заказчи-
ка – ОГКУ «Дирекция по строительству 
и эксплуатации автомобильных дорог 
Иркутской области».

Министр рассказала, что разрешение на 
строительство было получено 12 февраля 
этого года, стоимость госконтракта состав-
ляет 2,9 млрд рублей, подрядчиком высту-
пает ООО «ЗБСМ МК-162» (мехколонна 
№ 162). Выполнение контракта разделено 
на два этапа. Меньше половины средств 
(порядка 1,2 млрд рублей) будет освоено в 
2016 году, остальное – в 2017-м. Сдача объ-
екта запланирована на октябрь следующего 
года. Работы будут вестись на участке с 
12-го по 21-й км Байкальского тракта (общая 
строительная длина – 8,45 км). 

– На сегодняшний день ведутся под-
готовительные работы – вырубка леса и 
расчистка полосы отвода, – продолжила 
Светлана Свиркина. – Как мы видим, 
на площадке, где базируется подрядчик, 
собраны арматурные каркасы для буро-
набивных столбов, которые потом будут 
использоваться при возведении путепро-
водов. Ведется устройство монтажных 
площадок для возведения мостов через 
речку Волчий ключ, а также завершается 
обустройство временной объездной доро-
ги на 12-м километре Байкальского тракта 
в районе первого путепровода. 

Первоначально планировалось 
закрыть основную дорогу на Листвянку 
с введением объезда 1 марта, однако на 
прошедшей планерке решено отсрочить 
этот момент до 15 марта, чтобы отдыхаю-
щие смогли беспрепятственно посетить 

Листвянку в предстоящие праздники. Со 
схемой объезда можно ознакомиться на 
сайте минстроя области. 

В настоящее время, по данным мехко-
лонны, на объекте задействовано около 
160 человек, восемь бульдозеров, семь 
экскаваторов, 20 самосвалов, а также 
грейдеры и катки. В 2016 году планиру-
ется выполнить до 80% земляных работ 
(порядка 2 млн куб. м), уложить водопро-
пускные трубы, возвести до пролетных 
строений путепроводы в районе поселков 
Молодежный и Пивовариха, построить 
два моста через реку Волчий ключ (на пря-
мом и обратном направлениях), вынести 

все коммуникации, в том числе воздуш-
ные, кабельные линии и линии связи.

Директор дирекции автодорог Иван 
Клочихин на планерке отметил, что в 
настоящее время продолжаются работы 
по отводу лесных земельных участков. 
По его словам, буквально на этой неделе 
будет получен еще один проект освоения 
лесов на площади 36 га, что позволит под-
рядчику приступить к работам в полном 
объеме. 

Главный инженер мехколонны № 162 
Шамиль Халиков заявил, что на сегодняш-
ний день есть только одна проблема – 
это вырубаемый лес, который скоро негде 

будет складировать. А объем немаленький 
– всего необходимо вырубить порядка 19 
тыс. куб. м. Светлана Свиркина пообеща-
ла, что в ближайшее время вопрос будет 
решен. Поскольку лес государственный, 
его необходимо передать Росимуществу, 
которое и займется реализацией древе-
сины. 

Судя по проекту, после реконструк-
ции Байкальский тракт на участке 12–21 
км будет не узнать. Категория дороги 
повысится до «1Б» (скоростная дорога по 
классификации Росавтодора), что под-
разумевает разделение трассы на две 
параллельные (одна в сторону Листвян-
ки, другая – в Иркутск) с несколькими 
перемычками. Дороги что в одну, что в 
другую сторону станут трехполосными, 
будут установлены барьерные огражде-
ния. Да и в целом трасса в этом месте ста-
нет ровнее, фактически без перепадов. 
На протяжении всего участка появится 
современное светодиодное освещение. 
Предусмотрено также четыре остано-
вочных пункта в обоих направлениях с 
тротуарами для пешеходов. Кроме того, 
будут организованы развороты и примы-
кания ко всем населенным пунктам вдоль 
тракта.

Елена ПШОНКО

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

СИТУАЦИЯ

Несколько десятков машин 

такси провели акцию у здания 

правительства Иркутской 

области. Таксисты требуют 

запретить деятельность 

федеральных служб заказа 

такси, которые, по мнению 

протестующих, демпингуют на 

рынке транспортных услуг.

Организатором акции протеста у 
серого дома стала Ассоциация таксистов 
Иркутской области. На своих автомобилях 
протестующие разместили соответству-
ющие таблички с требованием запретить 
деятельность конкурентов – служб зака-
за такси «Максим», «Поехали», «Везет». 
Эту же просьбу участники акции изложи-
ли в письме, направленном губернатору 
Иркутской области Сергею Левченко.

Один из участников акции, дирек-
тор «Желтого такси» Илья Филиппенко 
заявил, что некоторые службы такси при 
осуществлении своей деятельности «поль-
зуются дырами в законодательстве».

– Федеральные службы заказа такси 
«Максим», «Поехали», «Везет», имея низ-
кую себестоимость и подпитку из фили-
алов других регионов, могут себе позво-
лить демпинговать, чтобы избавиться от 
легальных такси в городе. Местные служ-
бы такси проверяют свои машины на тех-
ническую исправность, наших водителей 
осматривают медики. Федеральные служ-
бы заказа такси не имеют таких затрат и 
не несут ответственности перед водителем 
и пассажирами. Это всего лишь диспетчер-
ская служба, которая работает с частны-
ми лицами. Кроме того, в данный момент 
служба заказа такси «Максим» в своем 
офисе продает разрешения на осущест-
вление деятельности такси. Сегодня мы 
объединились и требуем власти, чтобы они 
убрали указанные нами службы с рынка 
услуг или вынудили их работать по закону.

Окончание на стр. 2

Иркутские таксисты провели 
акцию протеста

Дорога на Листвянку раздвоится 
Схема движения на Байкальском тракте 
будет изменена

После реконструкции Байкальский тракт на участке 

12–21 км будет не узнать. Трасса разделится на две 

параллельные (одна в сторону Листвянки, другая – в 

Иркутск) с несколькими перемычками. Дороги ста-

нут трехполосными, будут установлены барьерные 

ограждения. На протяжении всего участка появит-

ся современное светодиодное освещение. Предусмо-

трено также четыре остановочных пункта в обоих 

направлениях с тротуарами для пешеходов.
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Туристический маршрут памяти святителя
Объединит 13 регионов страны 

БЕЗОПАСНОСТЬ

В регионе началась 

подготовка к паводкоопасному 

сезону. Как рассказал 

заместитель начальника ГУ 

МСЧ по Иркутской области 

Евгений Гоголев, на особом 

контроле у спасателей – 

10 муниципальных районов, 

наиболее подверженных 

паводкам. В опасной зоне 

затопления находится 

58 населенных пунктов, где 

проживают более 17 тыс. 

человек.  

– В целях снижения рисков возник-
новения чрезвычайных ситуаций запла-
нированы превентивные мероприятия на 
общую сумму 10,7 млн рублей. На исполь-
зование воздушных судов для гидрологи-
ческих обследований, взрывных работ, 
эвакуацию населения и доставку грузов 
жизнеобеспечения будет выделено 6,3 млн 
рублей. На проведение снегомерных работ 
в труднодоступных местах направлено 
200 тыс. рублей. 

– Каковы предварительные прогнозы 

высоты весеннего половодья?

– К самым сложным паводкоопасным 
районам относятся Тайшетский, Чунский, 
Качугский, Жигаловский, Усть-Кутский, 
Киренский и Катангский районы. Говорить 
о характере развития паводка в этом году 
преждевременно, можно лишь сказать, что 
уровень снежного покрова в отдельных 
территориях области достаточно высок. 

Суровый характер сибирских рек – 
Лены, Киренги, Бирюсы, Нижней Тунгу-
ски и ее притоков – осложняет безопас-
ный пропуск паводковых вод. Но опыт 
работы по ликвидации заторов у нас боль-
шой. Состояние снегозапасов и толщины 
льда позволяют сделать предварительный 

вывод об уровне весеннего половодья 2016 
года на реках области, близком к норме.  

– Какие мероприятия будут проведе-

ны на реках области накануне таяния?

– В 14 районах работает 42 ледовых 
переправы. В паводкоопасных территори-
ях находится 26 ледовых переправ. Путем 
распиловки льда планируется ликвидиро-
вать по одной ледовой переправе в Качуг-
ском и Катангском районах, две перепра-
вы будет ликвидировано в Тайшетском 
районе. Остальные самоликвидируются 
естественным путем, не представляя опас-
ности в период ледохода. Предварительно 
спланировано ослабление ледовых полей 
путем распиловки льда протяженностью 
более 10 км. Запланировано мероприятие 
по руслорегулированию и расчистке русла 
реки Ия в Тулуне на протяженности 5 км. 
На 2 км реки Куда в Иркутском районе 
проведут работы по берегоукреплению. 

Ослабление ледовых полей будет идти 
с помощью ледорезных машин. Для этого 
на средства областного бюджета приоб-
ретено три комплекта ледорезного обору-
дования для Жигаловского, Тайшетского и 
Катангского районов.

– В каких муниципалитетах подготовка 

ко встрече со стихией идет более активно?

– В этом плане могу отметить Жига-
ловский район и лично мэра Игоря Федо-
ровского. Этот муниципалитет сложный 
по паводку, но всегда максимально к нему 
готов. Неплохо работает Киренский район, 
где собрана дружная команда. Специ-
алисты знают все особенности таяния рек, 
старожилы активно участвуют в состав-
лении прогнозов вскрытия реки Лены. 
Администрацией Киренского района была 
самостоятельно приобретена спецтехника 
– полковая землеройная машина. По срав-
нению с 2013 годом объемы распиловки 
льда в этом муниципалитете были увеличе-
ны более чем в три раза и составили 5,6 км.

Хотелось бы обратить внимание на 
действия нашего населения по заблаго-
временной эвакуации из зон подтопления 
на период паводка, страхованию личного 
имущества, своевременной уборке при-
домовых территорий от снега и очистке 
сточных канав. Большая надежда у нас 

на волонтеров, тех, кто поможет одино-
ким пенсионерам убрать снег из водо-
сточных канав, прилегающих к подворьям. 
Это уменьшит риск подтопления для всех 
соседних домовладений. 

К началу паводкоопасного периода уже 
проведены все организационные меропри-
ятия. В начале апреля Иркутским УГМС 
будет сформирован официальный прогноз 
развития паводковой обстановки на терри-
тории Иркутской области. При получении 
прогноза будет проведено окончательное 
заседание комиссии, где заслушают итого-
вые доклады всех муниципальных и феде-
ральных структур, действующих в области.

Людмила ШАГУНОВА

ГРАФИК ПРИЕМА ГРАЖДАН В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 

ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА МАРТ 2016 ГОДА

Ф.И.О. должностного 
лица Должность Число

месяца Дни недели

Кондрашов 
Виктор Иванович заместитель председателя правительства Иркутской области 3 четверг

Болотов 
Руслан Николаевич заместитель председателя правительства Иркутской области 10 четверг

Битаров 
Александр Семенович

первый заместитель губернатора Иркутской области – председа-
тель правительства Иркутской области 11 пятница

Вобликова 
Валентина Феофановна      заместитель председателя правительства Иркутской области 14 понедельник

Иванова 
Марина Аюшеевна 

заместитель губернатора Иркутской области – руководитель 
администрации Усть-Ордынского Бурятского округа 16 среда

Логашов 
Антон Борисович заместитель председателя правительства Иркутской области 17 четверг

Адрес: ул. Ленина, 1, отдел по работе с обращениями граждан.   
Запись на прием с 1 марта 2016 года, по тел.: 8-800-100-00-38 (звонок бесплатный) или 200-750.

Спасатели региона 
готовятся к паводкам

Окончание. Начало на стр. 1

СИТУАЦИЯ

По мнению господина Филиппенко, деятельность 
«федералов» ни много ни мало «приводит к развалу 
рынка такси Иркутска и Ангарска». 

Напомним, 24 февраля несколько сотен водителей 
в Иркутске уже проводили акцию протеста против 
обвала тарифов на поездки в такси. 

Новую акцию, состоявшуюся  накануне у стен 
здания правительства, прокомментировал замести-
тель министра – начальник управления водного, воз-
душного, железнодорожного транспорта министер-
ства жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области Андрей Никитин.

– Говоря о мероприятии, следует отметить, что 
из 25 автомашин такси, участвовавших в акции, 16 
автомобилей не имели разрешения на осуществление 
перевозок. Комментарии, как говорится, излишни. 
Участники акции заявляли, что минимальная цена 
поездок не соответствует тем затратам, что несут 
перевозчики.

Фактически на рынке такси произошло отделе-
ние служб заказа такси (являющихся неотъемлемой 
частью такси) от самого такси, что приводит к изъя-
тию части прибыли, которая раньше шла на развитие 
процесса производства таксомоторной услуги и каче-
ственное обновление специализированных транс-
портных средств. Федеральным законом было введе-
но государственное регулирование деятельности по 
перевозке пассажиров и багажа легковым такси.

– Что касается деятельности диспетчерских служб, 
нет четкого механизма контроля качества оказываемых 
услуг. Служба заказа и те перевозчики, которые с ней 
работают, не предъявляют требования к обеспечению 
контроля техсостояния, – сказал Андрей Никитин. – 
Нами были озвучены те минимальные требования к 
службам такси, которые гарантируют работу на этом 
рынке. Практика показывает, что данные требования 
продолжают не выполняться. В министерстве есть 
отдел контроля, который курирует эту сферу и выяв-
ляет массу нарушений по организации медосмотра, 
прохождению техсостояния автомобилей и так далее.

– Что касается сегодняшней акции, мне как спе-
циалисту она непонятна. Потому что эти отношения 
лежат в плоскости гражданского права и решаются на 
добровольной основе путем заключения либо растор-
жения договора на оказание информационных услуг. 
Правительство Иркутской области не уполномочено 
ни нормативными актами, ни своим регламентом осу-
ществлять какие-либо действия в оказании принуж-
дения либо запрещения деятельности в отношении 
служб заказа, – подчеркнул замминистра.

Людмила ШАГУНОВА

Фото Ильи ФИЛИППЕНКО

Иркутские таксисты провели 
акцию протеста 

ПРОЕКТ

Присвоение имени святителя 

Иннокентия острову 

Курильской гряды, запуск 

единого информационного 

портала, установка памятника 

– эти и многие другие события 

включены в календарь 

празднования 220-летия со 

дня рождения и 40-летия 

канонизации апостола 

Сибири и Аляски Иннокентия 

Вениаминова. Также будет 

создан туристический маршрут, 

который объединит 

13 субъектов РФ. 

Об этом на заседании оргкомитета в Иркут-
ске сообщил первый заместитель министра 
культуры РФ Владимир Аристархов. В нем при-
няли участие представители Иркутской, Амур-
ской, Сахалинской, Магаданской областей, 
Хабаровского, Камчатского, Забайкальского 
краев, Чукотского автономного округа, Респу-
блики Саха (Якутия) и члены правительства 
РФ. Юбилейные мероприятия пройдут 8 сен-
тября 2017 года – в день рождения святителя 
по новому стилю – на его родине в селе Анга 
Качугского района. На празднование плани-
руют пригласить президента РФ Владимира 
Путина и Святейшего Патриарха Московского 
и Всея Руси Кирилла.

– Празднование юбилея святителя Инно-
кентия выходит далеко за рамки узкоцерковно-
го мероприятия – это событие федерального 
уровня и важнейший этап консолидации еди-
ного культурного пространства страны, – под-
черкнул Владимир Аристархов. – Однако юби-
лей не должен стать разовым мероприятием, 
наша цель – из года в год работать над попу-
ляризацией этой личности, которая на сегод-
няшний день может объединить российское 
общество.

Именно в этом основная цель межрегио-
нального туристического маршрута, прорабо-
тать основные параметры которого – карты, 
остановочные пункты и наполняемость – зам-
министра культуры РФ поручил участникам 
оргкомитета. Объединить всю информацию о 
святителе должен сайт, курировать разработку 
которого будет Иркутская область. 

– Символично, что мы встречаемся на 
иркутской земле – родине великого сибиряка, 
миссионерский и человеческий подвиг которо-
го невозможно переоценить, ведь наш регион 

выступил инициатором проекта «Путь святите-
ля Иннокентия», – отметил губернатор Сергей 
Левченко. – Его цель – объединить знания и 
возродить память об этом удивительном чело-
веке. Особое значение имеет тот факт, что про-
ект поддержал президент Владимир Путин, а 
в состав оргкомитета вошли представители 13 
субъектов Российской Федерации. Мы должны 
достойно подготовиться и провести праздно-
вание столь значимого не только для страны, 
но и всего христианского мира события, ведь 
сохранение памяти и почитание наших пред-
ков – залог успешного развития и укрепления 
единства нации.

По информации заместителя председателя 
областного правительства Валентины Вобли-
ковой, в рамках реализации проекта проведе-

на большая работа. В частности, подготовлены 
буклеты и информационные материалы, а в 
архивах выявлено более 1 тыс. новых докумен-
тов о святителе. Издана книга воспоминаний 
священника Громова «Припоминания совре-
менника о высокопреосвященном Иннокен-
тии, митрополите Московском». В 2015 году по 
инициативе правительства Иркутской области 
и Иркутской митрополии состоялись три мемо-
риальные экспедиции в село Анга и Иркутск для 
детей. На Дальнем Востоке работает передвиж-
ная выставка Иркутского областного краевед-
ческого музея, рассказывающая об иркутских 
страницах жизни святителя. Заметным явлени-

ем стала премьера спектакля «Иннокентий» по 
пьесе иркутского писателя Валерия Хайрюзова 
в ТЮЗе им. А. Вампилова. А в следующем году 
на экраны выйдет фильм «Святитель Иннокен-
тий – имя славное и почтенное».

– В октябре 2014 года в селе Анга в отре-
ставрированном Доме-музее святителя Инно-
кентия была открыта новая экспозиция, рас-
сказывающая о его детских годах, – отметила 
Валентина Вобликова. – Теперь наша задача 
– построить там просветительский центр, сто-
имость которого составляет 112 млн рублей. 

Центральным событием юбилейных тор-
жеств, по словам митрополита Иркутского и 

Ангарского Вадима, станет освящение Свято-
Иннокентьевского храма в селе Анга. 

– Важно, чтобы прославление имени Инно-
кентия Вениаминова было делом всенародным, 
ведь память о нем может стать теми духовными 
скрепами, о которых когда-то говорил прези-
дент Владимир Путин, и которая может объеди-
нить наш народ, – отметил он. – Миссионер-
ская деятельность этого человека была образ-
цом посвящения, а не принуждения. Именно 
поэтому имя его до сих так почитают коренные 
народы Сибири и Аляски. 

Владыка Вадим сообщил, что планирует-
ся переиздание трудов святителя и создание 
новых туристических маршрутов, в том числе 
международного значения. Кроме того, сей-
час идет работа над скульптурой Иннокентия 
Вениаминова, которая будет отлита из брон-
зы на благотворительные средства. Кстати, в 
Якутии, по словам заместителя председателя 
правительства республики Александра Соло-
вьева, уже установлено два памятника святите-
лю Иннокентию.  

– На нашей земле Иннокентий Вениаминов 
прожил порядка семи лет и сделал так много 
для народа, что Якутия и святитель – нераз-
делимы, – подчеркнул он. – У нас успеш-
но работает духовно-просветительский центр 
его имени. Мы издали собрание сочинений 
его писем в семи томах, куда включили вновь 
открытые в архивах материалы. А наш фильм 
«Якутии небесный покровитель» недавно полу-
чил «Тэфи». В ближайшее время мы планируем 
поставить два спектакля о нем – в ТЮЗе и Рус-
ском драматическом театре. 

В Сахалинской области в ближайшее время 
именем святителя будет назван остров Куриль-
ской гряды.  

– Впервые нога Иннокентия Вениаминова 
ступила на нашу землю в августе 1861 года, когда 
клипер «Гайдамак», на котором он направлялся 
из Николаевска на Камчатку, был выброшен на 
берег, – рассказал и.о. директора департамен-
та по межнациональным и межконфессиональ-
ным отношениям и работе с общественными 
объединениями Сахалинской области Виталий 
Загородний. – Уже несколько лет подряд на 
этом месте мы разбиваем молодежный право-
славный лагерь, участниками которого стано-
вятся более 1 тыс. человек. В ближайшее время, 
чтобы увековечить память святителя, мы наре-
чем его именем один безымянный остров Саха-
линской гряды, а другой бу дет назван в честь 
его ученика – Николая Японского.

Активное участие в юбилейных меропри-
ятиях примет Русское географическое обще-
ство. Иркутское областное отделение РГО уже 
вышло с предложением провести в июне-авгу-
сте 2017 года комплексную экспедицию по 
территории Иркутской, Амурской и Магадан-
ской областей, Забайкальского и Хабаровского 
краев, Республики Саха (Якутия). 

Елена ОРЛОВА

ЦИФРЫ

В Иркутской области к противопавод-
ковым мероприятиям будут привлечены 
8,7 тыс. человек, более 1,6 тыс. единиц техни-
ки, восемь судов авиации, из них два вертоле-
та МЧС. Также подготовлено более 200 единиц 
плавсредств, сформировано четыре коман-
ды взрывников. Запас взрывчатых веществ 
составляет 10,5 тонны. Паводковую обстанов-
ку контролируют 180 стационарных гидро-
логических постов Иркутского ГИМС, из них 
49 расположены в паводкоопасных районах. 
К их работе подключатся 27 временных водо-
мерных постов. В муниципалитетах планиру-
ется подготовить 81 пункт для временного 
размещения 16,5 тыс. человек.

Проработать основные пара-

метры туристического марш-

рута – карты, остановочные 

пункты и наполняемость – 

замминистра культуры РФ 

поручил участникам орг-

комитета. Объединить всю 

информацию о святителе 

должен сайт, курировать 

разработку которого будет 

Иркутская область. 

В министерстве есть отдел 
контроля, который курирует эту 
сферу и выявляет массу нарушений 
по организации медосмотра, 
прохождению техсостояния 
автомобилей и так далее.
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РЕПОРТАЖ

В прошлом году в 

отдаленных поселках и 

деревнях Приангарья, 

где отсутствуют ФАПы и 

амбулатории, появились 

так называемые домовые 

хозяйства. Их задача 

– оказывать жителям 

первую помощь до приезда 

медиков. В Тулунском 

районе сегодня создано 

девять домовых хозяйств. 

С работой одного из 

них познакомились 

корреспонденты 

«Областной», побывав в 

деревне Харгажин. 

Прежде чем выдвинуться на пои-
ски домового хозяйства в деревне 
Харгажин, заезжаем в центральную 
усадьбу – село Гадалей. Село это 
знаменито не только в Иркутской 
области, но и на всю Россию. Гада-
лей – родина трех Героев Совет-
ского Союза – Андрея Сорокина, 
Алексея Мурашова и Николая Сига-
ева. Глава администрации Гадалей-
ского муниципального образования 
Виктор Сафонов рассказывает, что 
согласно последней переписи насе-
ления в Харгажине проживает всего 
70 человек. Еще несколько лет назад 
здесь работали начальная школа, 
магазин. Теперь ребятишек на авто-
бусе возят на учебу в Гадалей, за 25 
км от дома. А продукты доставля-
ют раз в неделю, собирая предвари-
тельно заявки. 

– А где тут у вас медицинскую 
помощь можно получить? – инте-
ресуемся мы у жителей, приехав в 
Харгажин.

– Тут ее нигде не получишь. Мы 
не болеем, мы все здоровые, – зву-
чит категоричный ответ.

– Нам рассказали, что в вашей 
деревне проживает Анна Валерьевна 
Куделькина, которая вот эту помощь 
и должна оказывать. 

Находим дом по указанному адре-
су, из калитки выходит женщина, 
ответственная за домовое хозяйство.

– Какие у вас медикаменты есть?
– Все, какие нужны. Вот список.
Анна Валерьевна рассказывает, 

что занимается оказанием первой 
доврачебной помощи с 1 января 2016 
года. Показывает список выданных 
препаратов: каптоприл, салфетки, 
бинты, ибупрофен, антисептиче-
ские салфетки, медицинские перчат-
ки, медицинская маска, термометр, 
вата, зеленка, уголь активированный, 
нитроглицерин, анальгин, валидол, 
фуразалидон, карвалол и лейкопла-
стырь. Говорит, недавно дали тоно-
метр. В журнале записано 12 фами-
лий – это односельчане, обративши-
еся за помощью.

– Просят, например, бинт, сал-
фетки. Перекись брали, обезболива-
ющие, – растолковывает она. – У 
меня вообще-то нет никакого обра-
зования. Я девять классов окончила 
и дома сижу. У меня пятеро детей, 
скоро родится шестой. Я объявле-
ние повесила: кому лекарства нужны 
– приходите. Приходят редко. Люди 
привыкли сами лечиться. 

После Харгажина едем в соседний 
Уталай. Расстояние между деревнями 
– 12 км. Здесь есть свой ФАП. Фель-
дшер Ольга Горелова рассказывает, 
что работает с 1992 года. Окончила 
медучилище в Черемхово. Когда-то 
ездила на работу в соседний Харга-
жин на автобусе, потом – на своей 

машине. На вопрос, почему сейчас 
этого не делает, объясняет:

– За дополнительную нагрузку 
доплачивают копейки, а спрашивают 
по полной. К тому же по требованиям 
Роспотребнадзора я не имею права 
делать прививки и уколы на дому 
– нет соблюдения стерильности. А 
ФАП там закрылся еще в 2014-м.

– Мы только что познакомились 
с Анной Куделькиной. Как считаете, 
может ли она доврачебную помощь 
оказать?

– Она вам разве не показала 
таблетки?

– Таблетки-то показала, а если 
что-то серьезное?

– Куделькина позвонит в скорую, 
если, конечно, связь будет. Ну, давле-
ние измерит. В Харгажине в основ-
ном пенсионеры живут. Им больше 
внимания надо, а не лечения. Как 
потеплеет – проеду, детей посмотрю. 

– Ваша деревня покрупнее – 160 
человек. Пациентов много?

– Люди идут каждый день, а после 
обеда я хожу по вызовам. Вызовов 
много. У взрослых хронические забо-
левания – бронхит, астма, туберку-
лез, у двоих – сахарный диабет. Есть 
онкология, есть пациент с трансплан-
тированной почкой, несколько чело-
век после инсультов и инфарктов. 
Девять инвалидов, восемь диспансер-
ных больных. И ребятишек хватает: 
до года – трое, до 18 лет – 35. 

– Вызывают чаще по какому слу-
чаю?

– Случаев всяких хватает – и 
драки, и поножовщина. Травм много. 
Алкогольные интоксикации.

– А роды вам приходилось при-
нимать?

– Конечно, ничего особенного в 
этом нет. Они же у нас по два раза в 
год рожают! Вон соседка – 25 января 
девочку родила, а в феврале следую-
щего года – мальчика. 

Едем посмотреть ФАП. Неболь-
шое помещение оборудовано всем 
необходимым. Чисто, уютно и, глав-
ное, тепло. 

– Я могу и укол поставить, и 
перевязку сделать, – рассказывает 
о своей работе фельдшер. – Про-
водим диспансеризацию населения. 
Один минус – у нас нет лицен-
зии на продажу препаратов, боль-
ным приходится за лекарствами в 
город ездить. Я уж стараюсь сразу 
все печати поставить, чтобы людям 
лишний раз в райцентр не мотаться. 
Детям выписываю льготные рецеп-
ты. Никому еще ни разу не отказала 
в помощи, хоть кого в нашей дерев-
не спросите!

Что же спрашивать – все и так 
очевидно. Человек на своем месте. 
Напоследок интересуемся:

– А молодежь идет работать 
фельдшерами?

– Не очень охотно. Зарплата – 
не ахти, а работы – за глаза. Идут те, 
кто эту профессию любит.

Анна ВИГОВСКАЯ

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

СИТУАЦИЯ

Времени осталось немного. 

Похоже, это финальный бросок. 

Оранжевый мяч уже готовится 

стать продолжением предплечий 

и, взлетев над кольцом, загородить 

собой солнце. Меткий глаз, 

точное попадание и победно 

вскинутые руки утопают в 

объятиях товарищей. Лучшая игра 

с мячом – так, кажется, говорят 

комментаторы. 20-летний парень 

из Ангарска Рома Пак обожает 

баскетбол: бросок в прыжке, 

блок-шоты, чувство локтя и, 

самое главное, ощущение, что ты 

действительно можешь. Вот только 

Рома сейчас не играет – у него 

вынужденный перерыв. 

У Ромы синдром Олбрайта. Этот странный 
иноязычный диагноз впервые прозвучал для 
семьи Пак, когда мальчику было шестнадцать.

– У Ромы порок развития костной ткани в 
сочетании с эндокринными расстройствами, – 
сухо пояснил доктор.

Наталья Николаевна, перепуганная мама 
спортивного парня, не знала, что ответить. 

– Скорее всего, имеет место генетическая 
предрасположенность, – продолжал человек в 
белом, – болезнь редкая. Мальчик будет часто 
ломаться.

Ну, какая болезнь? С самого детства здо-
ровый, высокий не по возрасту, Рома просто 
жить не мог без спорта. А переломы, да ерунда! 
Никто не застрахован от подобных происше-
ствий. К своим 20 годам парень не выкурил ни 
одной сигареты. На выпускном даже вина не 
попробовал. За что ему болезнь?

В 13 лет появились первые симптомы. Рома 
незаметно для себя и для родных начал хромать 
на левую ногу. Сперва дискомфорт был едва 
уловим. Со временем бедренный сустав все 
сильнее искривлялся. Нога стала похожа «на 
пастушью палку», с горечью вспоминает Ната-
лья Николаевна. Вот только для парня это не 
было проблемой. 

– Прыгал, скакал на одной ноге, будто оло-
вянный солдатик. Как еще вторую ногу не сло-
мал, – недоумевает мама. 

Так или иначе, сустав необходимо было 
беречь. Активное детство, разодранные коле-
ни, беготня до упаду – все это осталось где-то 
за окном. Не теряя бодрости духа, Рома начал 
много читать, изучать историю, иностранные 

языки. Любознательный парень стремился 
участвовать во всех школьных олимпиадах. 
Неудивительно, что поступил в один из иркут-
ских вузов и успешно учился до конца перво-
го курса. Но ежедневные поездки до инсти-
тута – неблизкий путь, а пассажирам обще-
ственного транспорта не объяснишь, почему 
молодому человеку тяжело стоять. Да Рома 
бы и не стал никого просить. В конце концов 
«пастушья палка» не выдержала.

Иркутские хирурги так и не решились 
оперировать. Вскрыв ногу, они обнаружили 
вместо твердой кости кашеобразный матери-
ал. Не рискнув брать ответственность, врачи 
просто зашили конечность. В декабре 2015 
года парня согласились принять московские 
специалисты. Семье удалось получить квоту 
на операцию. И все бы хорошо, вот только 
состояться новогоднему чуду мешали огром-
ные затраты на транспортировку. Рому можно 
перевозить на самолете только в специальных 
условиях. Один такой перелет обходится в 100 
тыс. рублей. У несчастной матери опускались 
руки. Откуда у женщины, в одиночку подни-
мающей на свою пенсию двух детей, найдутся 
такие деньги. Узнав о сложной ситуации, в 
которой оказалась маленькая, но сплоченная 
семья, сотрудники мэрии Ангарского город-
ского округа личными усилиями собрали 
часть средств, остальную сумму выделил бла-
готворительный фонд имени Юрия Тена. 11 
января, сразу после новогодних праздников, 
мальчик полетел в Москву. 

Сложнейшая пятичасовая операция, четыре 
литра потерянной крови. От большой бедрен-
ной кости парня остался лишь тоненький смы-

чок. Выпрямленную ногу изнутри теперь под-
держивает металлическая конструкция.

Чтобы семья смогла вернуться домой, в 
Ангарске начался сбор денег. Чуткие ангарчане 
не остались в стороне. Протянули руку помощи 
и предприниматели. К примеру, благотвори-
тельный фонд «Армянское Благодарение» и 
ювелирная фирма «Изумруд». Кто сколько мог, 
по крупицам неравнодушные земляки собрали 
необходимую сумму.

Сейчас Роман дома, продолжает назначен-
ный курс лечения и не теряет бодрости духа. 
Во всем ему помогает младший брат и самый 
близкий друг Данька. Роме предстоит еще три 
операции. Левой голени также нужна заме-
на, в противном случае под тяжестью нового 
бедра в любой момент возможен перелом. 
Аналогичные вмешательства ждут и вторую 
ногу. Врачи обещают, что парень снова будет 
бегать.

– Конечно, буду, – успокаивает маму Рома. 
– А еще я хочу стать корреспондентом.

– Ох, выдумщик. Давай сначала подождем, 
когда ноги заживут.

– И играть очень хочу. Мяч снится.
26 апреля семье необходимо вновь при-

быть в московскую клинику на осмотр. Для 
транспортировки нужны средства. Все, кому 
небезразлична судьба этого по-настоящему 
стойкого парня, кто готов оказать посильную 
помощь, может связаться с Натальей Нико-
лаевной Пак по телефону 89086506090. Даже 
самая небольшая сумма может вернуть Роме 
его мечту. 

Максим ГОРБАЧЕВ 

Сосудистых 
центров 
станет 
больше
МЕДИЦИНА

В регионе снизился уровень 

смертности от сердечно-

сосудистых заболеваний. 

Медики связывают 

это с эффективной 

профилактической работой и 

диспансеризацией населения, 

которая позволяет выявлять 

патологии на ранней стадии.

Сердечно-сосудистые заболевания 
по-прежнему остаются главной причиной 
смертности в России, Иркутская область не 
исключение. Тем не менее за последние годы 
статистика улучшилась: если в 2011 году 
регистрировалось 713 случаев летального 
исхода на 100 тыс. населения, то в 2015-м 
– 671 случай. 

– По сравнению с остальными региона-
ми мы находимся в середине по снижению 
показателя смертности от болезней систе-
мы кровообращения, – говорит начальник 
отдела организации медицинской помощи 
взрослому населению министерства здраво-
охранения региона Ольга Лебедь. – У нас не 
фиксируются резкие скачки в ту или иную 
сторону, наоборот, мы наблюдаем стабиль-
ное снижение до полутора процентов в год.

Очевиден эффект профилактики и все-
общей диспансеризации населения. По 
телевидению крутят видеоролики, на ули-
цах размещают билборды, рассказываю-
щие о принципах здорового образа жизни.

– Когда мы вступили в 2015 год, объяв-
ленный в России Годом борьбы с сердечно-
сосудистыми заболеваниями, в Иркутской 
области уже имелась сеть сосудистых цен-
тров. Мы изменили саму идеологию оказа-
ния помощи пациентам, применили новые 
лечебные технологии, – рассказала заме-
ститель министра здравоохранения Иркут-
ской области Елена Голенецкая.

Сейчас в Приангарье работает девять 
сердечно-сосудистых центров. Ежегодно в 
регионе выявляется до 10–11 тыс. случа-
ев острого коронарного синдрома, которые 
нужно лечить только в условиях госпитали-
зации.

– Региональный сосудистый центр, 
расположенный в областной больнице, 
оказывает высокотехнологичную помощь 
населению, остальным восьми первичным 
центрам области мы помогаем консульта-
ционно. Сейчас рассматривается вопрос 
о расширении сети сосудистых центров в 
Усть-Куте, Тулуне, Чуне и Черемхово, – 
сообщил руководитель регионального сосу-
дистого центра Владимир Горбачев.

Иван МАМОНТОВ

«Хрустальный» парень со стальным характером

Сложнейшая пятичасовая операция, четыре литра потерян-

ной крови. От большой бедренной кости парня остался лишь 

тоненький смычок. Выпрямленную ногу изнутри теперь под-

держивает металлическая конструкция.

До скорой помощи
В Иркутской области создаются 
медицинские домовые хозяйства

КОММЕНТАРИЙ

Начальник отдела реализации приоритетного национального проекта и про-

грамм развития здравоохранения министерства здравоохранения Иркутской 

области Татьяна Карташева:

– В настоящее время в 139 населенных пунктах региона созданы домовые хозяйства. 
До конца марта они откроются еще в 54 деревнях. Домовые хозяйства организовыва-
ются в населенных пунктах с численностью населения менее 100 человек, расположен-
ных от любой медицинской организации (ФАП, участковая больница, амбулатория) на 
расстоянии не менее шести км. Люди, выбранные ответственными за домовые хозяй-
ства, должны, прежде всего, вызвать скорую помощь, если этого требует ситуация. Они 
должны уметь измерять давление, выполнять мероприятия, которые спасают жизнь: 
искусственное дыхание, непрямой массаж сердца, наложить шину, остановить крово-
течение. Для обучения этих людей медицинская организация проводит специальные 
курсы оказания доврачебной помощи. В настоящее время мы работаем с Иркутским 
областным отделением Российского Красного Креста. Его сотрудники будут выезжать 
в районы с целью обучения ответственных за домовые хозяйства.

Фельдшер Ольга 

Горелова работает 

в ФАПе села Уталай 

более 20 лет

Ответственная за домовое хозяйство в деревне 

Харгажин Анна Куделькина показывает список 

обратившихся за медпомощью

На1,4% 
снизился уровень смертности 

от болезней системы 

кровообращения в регионе.
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– Сергей Афанасьевич, каковы 

полномочия совета и кто в него вхо-

дит? 

– Общественный совет, как и 
прежде, участвует в контроле за дея-
тельностью министерства культуры 
и архивов Иркутской области. В него 
входят председатели всех региональ-
ных творческих общественных орга-
низаций, представители Иркутской 
епархии, педагоги вузов и учебных 
заведений, которые связаны со сфе-
рой культуры и искусства.

– Какие вопросы вы сегодня рас-

сматриваете?

– Главный вопрос – оценка каче-
ства услуг областных учреждений 
культуры. На наш взгляд, это очень 
сложная тема, ведь оценка творче-
ского продукта – дело субъектив-
ное. Поэтому в данном случае анали-
зу подвергается не сам спектакль или 
выставка, к примеру, а сопутствую-
щие показатели: открытость инфор-
мации об учреждении культуры, ком-
фортность условий предоставления 
услуг, их доступность, вежливость и 
компетентность работников. 

– В этой оценке вы опираетесь 

на мнения посетителей учреждений 

культуры?

– Да, мы проводим такие опросы. 
Однако весомым показателем явля-
ется наличие у учреждения куль-
туры сайта. И здесь, на наш взгляд, 
нельзя сравнивать, например, 
Иркутский драматический театр 
им. Н.П. Охлопкова и Братский 
драмтеатр, ведь у них совершенно 
разные бюджеты. Соответственно, 
при ограниченных финансовых воз-
можностях учреждение будет эко-
номить на сайте, а не на зарпла-
те артистам. В любом случае пока 
результаты независимой оценки не 
влияют на финансирование учреж-
дения культуры – этот показатель 
связан с исполнением госзадания.  

– Какие еще острые вопросы в 

сфере культуры на повестке совета?

– Мы намерены инициировать 
продолжение работы програм-
мы «100 модельных домов куль-
туры – Приангарью». Она имела 
огромный успех и положительный 
эффект. Не случайно другие реги-
оны России стараются тиражиро-
вать этот опыт. Клуб в глубинке 
иногда является единственным 
очагом культуры. И если мы хотим 
воспитать достойных граждан, то 
должны продолжать программу. 
Национальная безопасность напря-
мую зависит от культуры. 

Кроме того, мы должны сделать 
все, чтобы сохранить деревянный 
Иркутск и другие значимые архи-
тектурные памятники, которые 
есть в области. Эта тема особенно 
важна в связи с актуализацией вну-
треннего туризма, я уже не говорю 
о внешнем, ведь именно деревян-
ное зодчество всегда привлекало 
иностранцев. За прошлый год у 
нас побывали 350 тыс. китайцев, 
которые толпами ходили по 130-му 
кварталу. Кстати, именно на при-
мере Иркутской слободы измени-
лось отношение власти к деревян-
ному зодчеству. Стало понятно, что 
памятники начинают консолидиро-
вать народ и создавать то обще-
ственное пространство, в котором 
хочется проводить время.  

– На заседаниях вашей комис-

сии в Общественной палате региона 

неоднократно поднимался вопрос о 

порядке установки уличных скульп-

тур. В чем его суть?

– Сегодня, чтобы поставить 
монумент, достаточно решить 
вопрос с главой местной админи-
страции. Таким образом, зачастую 
появляются скульптуры, которые 
вызывают протесты местного 
населения. Как это было в посел-
ке Михайловка Черемховского 

района, когда чехи установили 
памятник своим легионерам. Но 
многие жители с детства помнят 
песню: «На нас напали злые чехи, 
село родное подожгли», поэтому 
памятник вызвал негодование и 
акты вандализма. Другой пример 
– памятник репрессированным 
полякам возле комплекса «Мемо-
риал» в поселке Пивовариха. 
Руководствуясь такой логикой, 
мы должны поставить отдельные 
памятники всем национальностям, 

которые были репрессированы. 
Мы ратуем за принятие закона об  
установке памятников и создание 
комиссии, куда бы вошли истори-
ки и общественные деятели. 

– Слышала, что вы собираетесь 

возродить конкурс «Молодость. 

Творчество. Современность»? 

– Очень важно помогать моло-
дым талантам в культуре и искус-
стве, если мы хотим, чтобы в этой 
сфере была достойная смена. Дру-

гая интересная тема – организа-
ция театральных кружков в шко-
лах. Кстати, 2015/2016 учебный год в 
Иркутской области объявлен Годом 
школьных театров. Театр объединя-
ет все искусства: музыку, живопись, 
литературу, пластику и так далее. И 
ребенок, который в таких кружках 
занимается, получает всестороннее 
культурное развитие. 

Елена ОРЛОВА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Сергей Снарский: От состояния культуры 
зависит национальная безопасность

ogirk.ru

ВЫСТАВКА

Творения великих бунтарей 

Сальвадора Дали, Рене 

Магритта, Хоана Миро, 

Василия Кандинского, Виктора 

Вазарели и других художников-

экспериментаторов XX века 

представлены в Иркутском 

областном художественном 

музее им. В.П. Сукачева. 

Выставка литографий 

«Авангард. ХХ век» объединила 

совершенно противоположные 

по стилю, идеям и тематике 

полотна художников со всего 

мира. Для посетителей станут 

открытием работы многих 

живописцев из разных стран. 

Авангардисты прошлого столетия стреми-
лись стереть границы между традиционны-
ми видами искусства и создать принципи-
ально новую форму художественного выра-
жения. Так возникли направления – сюрре-
ализм, кубизм, экспрессионизм, футуризм, 
супрематизм, примитивизм, поп-арт, кинетизм. 

Татьяна Огородникова, заместитель дирек-
тора по науке Иркутского областного худо-

жественного музея, рассказала, что большой 
отпечаток на становление культуры и искус-
ства ХХ века наложила Первая мировая война. 
И художники-авангардисты зачастую играли 
не последнюю роль в политических процессах 
всего мира:

– Они пытались противостоять вражду-
ющей действительности. Например, амери-
канские художники организовали кампанию 
против войны во Вьетнаме в 60-е годы, сделав 

из своих работ так называемую Папку мира. 
Вырученные за картины деньги они отправ-
ляли в фонд борьбы против войны. На одной 
из литографий серии изображен пистолет, 
но есть версия, что это буква «P», с которой 
начинается слово «мир» на английском языке, 
– об ъяснила Татьяна Огородникова. 

Это не единственная авангардная работа 
экспозиции, над которой зрителю придется 
изрядно поломать голову. Большинство лито-

графий – это мир ребусов, загадок и оптиче-
ских иллюзий, тайну которых до конца невоз-
можно постичь.

Один из таких загадочных авторов – 
Рене Магритт. Бельгийский художник-сюр-
реалист, создатель остроумных и вместе с тем 
поэтически таинственных картин представ-
лен на выставке работами «Карт-бланш» и 
«Декалькомания». 

– В этих произведениях есть тайна и осо-
бая романтичность, которые трудно объяс-
нить, как и многое в искусстве авангарда, 
ведь оно направлено на наши чувства и ассо-
циации. Окружающий мир изображается не 
конкретно, как мы привыкли, а отдельными 
моментами или даже беспредметно: только 
цветом, красками, штрихами, мазками, – раз-
мышляет Татьяна Огродникова. 

Особое мироощущение передают работы 
французского художника и теоретика поп-
арта Виктора Вазарели. В своем искусстве 
он вовлекает зрителя в созерцание иллюзио-
нистического эффекта, прибегая ко всякого 
рода оптическим трюкам. Эта манера хорошо 
прослеживается в его литографии «Клоун с 
мячом». 

Для того чтобы зрителю было проще ори-
ентироваться на авангардной выставке, экс-
позицию снабдили подробными информаци-
онными стендами, рассказывающими об аван-
гарде XX века в России, Франции, Германии, 
Бельгии, Америке и в других странах мира.

В главном здании Иркутского областного 
художественного музея выставка будет рабо-
тать до 10 апреля.

Матрена БИЗИКОВА

Фото автора

Мартовская 
киновикторина

ГОД КИНО 

В Год российского кино 

газета «Областная» проводит 

киновикторину для знатоков 

отечественного кино. Победители 

февральской викторины уже 

определены, и мы публикуем 

вопросы очередного конкурса. 

Пригласительные билеты в иркутские кино-
театры получают Тоф Бейфонг, который первым 
прислал правильные ответы киновикторины на 
сайт ogirk.ru, а также победители из наших групп в 
социальных сетях – Юлия Соколова (ВКонтакте), 
Наталья Иванова (Одноклассники). 

Уважаемые читатели, предлагаем вам при-
нять участие в мартовской киновикторине. 
Ответы на вопросы ждем по электронной почте 
og@ogirk.ru или по телефону редакции 8 (3952) 
200-626. Победители по традиции получат при-
гласительные билеты в иркутские кинотеатры.

1. По каким двум произведениям какого 

писателя была поставлена первая картина Лео-

нида Гайдая?

2. Назовите кинокомедию, в которой сыгра-

ли Юрий Яковлев, Надежда Румянцева, Фаина 

Раневская, а также Тарапунька и Штепсель.

3. В каком фильме Остап Бендер и Киса Воро-

бьянинов встретились с Трусом и Бывалым?

Ответы февральской киновикторины: 
1. Сергей Филиппов; 2. Валентина; 3. Харитонов.

ЗНАЙ НАШИХ!

ИРКУТСКИЕ СПОРТСМЕНЫ 
ВОШЛИ В СБОРНУЮ РОССИИ 

Спортсмены Иркутской области Артем Гельжинис, 
Виктория Найбич и Ирина Рудакова включены в состав 
сборной команды России по горнолыжному спор-
ту для участия в Зимних Специальных Олимпийских 
играх, которые в марте 2017 года пройдут в Австрии. 
Такое право наши спецолимпийцы получили благо-
даря успешному выступлению на Всероссийской спар-
такиаде Специальной Олимпиады по горнолыжному 
спорту и сноуборду, которая завершилась 28 февраля в 
Белорецке в Республике Башкортостан. Об этом сообщил 
заместитель министра по физической культуре, спорту и 
молодежной политике области Павел Богатырев.
– На Всероссийской спартакиаде Специальной 
Олимпиады от Иркутской области участвовали четыре 
спортсмена. Иркутяне завоевали восемь золотых меда-
лей по таким дисциплинам, как слалом, слалом-гигант, 
слалом-супергигант. В копилке нашей команды также 
три серебряных и одна бронзовая медали, – рассказал 
заместитель министра.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

«БАЙКАЛ-ЭНЕРГИЯ» 
БЛИЗКА К МАЛЫМ 
СЕРЕБРЯНЫМ МЕДАЛЯМ

Всего одна победа отделяет «Байкал-Энергию» от малых 
серебряных медалей по итогам регулярного чемпионата 
России по хоккею с мячом. За тур до окончания первого 
этапа подопечные Евгения Ерахтина уверенно занимают 
второе место.
В минувшем туре «бело-синие» встречались с аутсайде-
ром Суперлиги казанским «Динамо». Соперник в чем-
пионате не одержал ни одной победы, однако игра в 
Иркутске получилась довольно упорной, особенно в пер-
вом тайме. Казанцы даже лидировали какое-то время, 
и все же на перерыв команды ушли при минимальном 
преимуществе иркутян – 4:3.
Только получив нагоняй в раздевалке от тренеров, наши 
хоккеисты вспомнили, что они фавориты и стали гро-
мить соперников. В итоге встреча завершилась уверен-
ной викторией – 12:4. До конца «регулярки» остался 
всего один тур. В случае победы над «Волгой» иркутяне 
гарантируют себе малое серебро. А с 7 марта уже старту-
ют игры серии плей-офф.

ФУТБОЛ

«БАЙКАЛ» ЗАЯВИЛ НОВЫХ 
ИГРОКОВ

Найденная спонсорская помощь для «Байкала» позво-
лила команде сохранить прописку в ФНЛ и заявить 
молодых игроков. Стаявший на грани банкротства клуб 
заявил ряд молодых игроков и теперь готовится к пер-
венству страны, которое возобновится 12 марта.
Руководить командой теперь будет Вячеслав Рудаков, 
до этого работавший вторым тренером. Накануне ирку-
тяне провели товарищеский матч с любителями из 
«Джокера» и победили со счетом 3:1. 6 марта наме-
чен выезд «бело-синих» в Красноярск, сообщил пресс-
атташе ФК «Байкал» Михаил Климов. В оставшееся до 
начала первенства время футболисты будут заниматься 
в манеже «Футбол-Арена Енисей». Там же они проведут 
стартовую игру весенней стадии, соперником будут хозя-
ева – футболисты «Енисея». 

Иван МАМОНТОВ 

КОММЕНТАРИЙ

ОЛЬГА СТАСЮЛЕВИЧ: НАША ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ – 
ЭТО ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ С ПОТРЕБИТЕЛЯМИ УСЛУГ
По итогам независимой оценки качества услуг областных учреждений культуры в группе «Театры 
и филармонии», самый высокий показатель получил Иркутский музыкальный театр им. Н.М. За-
гурского. Среди областных библиотек – Иркутская областная библиотека им. И.И. Молчанова-
Сибирского. Из образовательных учреждений в сфере культуры наивысшие баллы у Братского 
музыкального и Иркутского театрального училищ. Среди музеев лучшим стал Иркутский областной 
историко-мемориальный музей декабристов. В категории культурно-досуговых учреждений самую 
высокую оценку получил Иркутский областной дом народного творчества.
– Общая оценка качества находится на уровне 80,2%, что является хорошим показателем всерос-
сийского уровня, особенно для первого опыта исследований такого масштаба, – пояснила министр 
культуры и архивов Иркутской области Ольга Стасюлевич. – Важно подчеркнуть, что наша главная

цель – это обратная связь с потребителями услуг. Необходимо знать, какой отклик вызывает наша работа, чтобы повышать ее 
качество и соответствовать тем требованиям, которые сегодня предъявляются к учреждениям культуры. 
Сбор, обобщение и анализ информации в рамках проведения независимой оценки выполнял Иркутский государственный уни-
верситет, с которым министерство культуры и архивов Иркутской области заключило договор как с независимым оператором. 
Непосредственно работы исполнялись лабораторией городского развития и социальных инноваций Международного института эко-
номики и лингвистики ИГУ. Техническое задание для проведения исследований было разработано в соответствии с федеральным 
законодательством. В дальнейшем исследование будет включать не только областные, но и муниципальные учреждения культуры. 

ИНТЕРВЬЮ

Общественный совет при министерстве культуры и 

архивов Иркутской области в конце прошлого года 

был наделен новыми функциями и полномочиями. 

В частности, на него была возложена 

ответственность за проведение независимой 

оценки качества услуг, предоставляемых 

учреждениями культуры. Председателем совета 

избран глава комиссии по культуре и сохранению 

историко-культурного наследия Общественной 

палаты региона Сергей Снарский. 

Искусство авангарда в художественном музее  


